

¿Es Michelle Obama el plan B?



Michelle Obama.

Por Alfredo García Almeida*

Ante el temor de una derrota electoral, crece entre los demócratas una tendencia que favorece la declinación del presidente, Joe Biden, a su candidatura, para dejar lugar a la ex primera dama, Michelle Obama.

La campaña electoral del presidente, Biden, enfrenta un descenso en la preferencia del voto, por una economía cuestionada, creciente crítica sobre la ayuda militar a Ucrania, incondicional apoyo a Israel en la masacre de palestinos en Gaza y preocupaciones sobre su edad y deterioro mental para un segundo mandato.

Según expertos, Michelle Obama es “pieza clave” del Partido Demócrata, para solucionar los problemas políticos que han surgido con el presidente Biden, después del demoledor informe del fiscal especial, Robert Hur, quien se concentró en las deterioradas habilidades cognitivas de Biden. El principal obstáculo para tomar esa decisión, es la vicepresidenta, Kamala Harris, por ser la persona que sería nominada de declinar Biden a su candidatura. Sin embargo, Michelle por su raza, género e ideología, sigue el camino de identidad de Harris, como aceptable alternativa a Biden.

Michelle no solo convence a los demócratas como plan B, sino que obtiene buenos resultados en las encuestas. Atlas Intel, consultora brasileña que acertó en el resultado de las recientes elecciones argentinas, reveló que podría ganarle al expresidente, Donald Trump. La encuestadora preguntó a quién votaría la gente para las elecciones y la ex primera dama obtuvo un 41,6% contra 39% del republicano.

Michelle es votada mayoritariamente por las mujeres (en un 52% a 30%), pero pierde en el voto hispano, 37,2% contra 41,8% a favor del ex presidente. Sin embargo entre los encuestados, más del 65%, no cree que Biden se retire y está dividido entre los que creen que sí debería retirarse y quienes creen que debe seguir. Según, Dick Morris, consultor de campañas políticas y exasesor del presidente Bill Clinton, “es muy posible que los demócratas apoyen a Biden en las primarias y justo antes de la Convención Demócrata, Biden se retire y pongan a alguien más en la carrera”.

De acuerdo a la encuesta de Atlas Intel, se considera que Trump es más digno de confianza que Biden en lo que respecta a la guerra en Ucrania (Trump +5), la deuda nacional (+6), el conflicto entre Israel y Hamás (+10) e inmigración (+22). “Reforzar la prominencia de la inmigración para las elecciones de este año y construir el muro en la frontera con México, aparece como los temas más populares en la encuesta, con una calificación neta de favorabilidad de 42%”, revela el informe de la consultora. Sin embargo, en cuanto a las políticas públicas, Biden es visto como más digno de confianza que Trump en cuestiones sociales y medioambientales.

Si en lugar de Biden, fuera Michelle la candidata demócrata, de acuerdo a las proyecciones de la encuesta brasileña, Trump estaría en desventaja. Según el estudio, la exprimera dama le sacaría 2,5 puntos de diferencia al expresidente republicano.

*** periodista, analista internacional colaborador desde Mérida, Yucatán.**



Radio Habana Cuba